

Call for Speakers für online Symposium mit dem Arbeitstitel „Embodied Resistance - Dekoloniale und Queere Perspektiven auf Körper, Trauma und Heilung“ am 26.-27.03.2026

Liebe alle,

wir freuen uns, Euch mitteilen zu können, dass wir am **26.-27.03.2026** ein **online Symposium** mit dem Arbeitstitel **„Embodied Resistance - Dekoloniale und queere Perspektiven auf Körper, Trauma und Heilung“** mit Podiumsdiskussionen, Vorträgen, Workshops, Lesungen und Reflexionsräumen veranstalten werden. Die Veranstaltung baut dabei auf dem Symposium mit dem Titel **„Decolonize Healing – Queere und rassismuskritische Perspektiven auf Trauma und Resilienz“** vom 12.-13.10.2023 auf. Es ist allerdings nicht notwendig, beim ersten Symposium teilgenommen zu haben.

Die Veranstaltung wird auf Deutsch und Englisch stattfinden, mit bedarfsorientierter Verdolmetschung in weitere Sprachen. Die Veranstaltung richtet sich vor allem an psychosoziale Fachkräfte sowie an eine interessierte Öffentlichkeit.

Wir sind derzeit auf der Suche nach Expert*innen aus verschiedenen Bereichen, die interessiert sind, ihre Fachkenntnisse und Erfahrungen während des Symposiums zu teilen.

Wir laden Euch herzlich ein, einen Beitrag zu den folgenden Themenbereichen einzureichen:

- Was sind koloniale Kontinuitäten im deutschen Gesundheitssystem? Wer wird gesund und wer krank gemacht? Wie beeinflusst dies Zugänge zu „Heilung“ und „Gesundheit“?
- Wo kann Widerstand gegen derzeitige Herrschaftsverhältnisse ansetzen? Was braucht es, um koloniale Kontinuitäten zu brechen?
- Was bedeutet „Heilung“ – und was ist der historische Kontext? Warum brauchen wir ein politisches Verständnis von Trauma und Heilung?
- Was macht Embodiment (Verkörperung) zu einer dekolonialen Praxis? Welche Rolle spielt Embodiment in Heilungsprozessen?
- Was ist transgeneracionales Trauma und wie kann transgenerationale Heilung aussehen?
- Welche Handlungsmöglichkeiten und Herausforderungen zeigen dekoloniale und queere Perspektiven auf Heilung und Trauma?
- Wo werden queere, rassifizierte, geflüchtete Personen in Deutschland vom Sozialsystem strukturell im Stich gelassen? Wie kann im psychosozialen Bereich intersektional auf diese konkreten Bedarfe eingegangen werden?
- Wie kann rassismuskritische, machtkritische und ableismuskritische Psychotherapie, Beratung und Begleitung aussehen?
- Wie und wo können Verbindungen zu und zwischen Community-basierten Ansätzen geschaffen und von Betroffenenperspektiven gelernt werden?
- Wie können unsichtbare Perspektiven und Wissen sichtbar gemacht werden? Wie kann ein Wissenstransfer über Zeit und Raum gestaltet werden?
- Was braucht es, auf dem Weg hin zu Heilung und einer solidarischen Praxis?

Zu unserer Position: Für uns ist ein machtkritisches, politisches Verständnis von Trauma essentiell, um die strukturelle Auswirkung und sich gegenseitig bedingenden Faktoren von Trauma zu verstehen. Wir betrachten Heilung nicht als Zustand, sondern als radikale, unbequeme, konflikthafte aber auch kollektive Praxis. Wir verstehen Embodiment als Praxis, die uns nicht nur in Kontakt mit unserem eigenen Körper bringen kann, sondern auch mit den Körpern in unserem Umfeld und solchen, die vor uns kamen und nach uns kommen werden. In unserem Verständnis von Heilung spielt Embodiment damit eine zentrale Rolle.

Wir freuen uns über kritisch-konstruktive Einreichungen zu verschiedenen Themen aus praktischen Erfahrungen, Community-Arbeit und therapeutischer Praxis, der empirischen Forschung, philosophischen Betrachtung und weiteren Zugängen. Besonders freuen wir uns über Expertise und Erfahrungen, die nicht (nur) im akademischen Kontext erworben wurden.

Die **Rahmenbedingungen der verschiedenen Formate** sind folgend:

- Vortrag: 30 Min. Präsentation mit anschließendem Gespräch
- Workshop: 90 bis 180 Min. inkl. Pause
- Lesung: 15 - 30 Min.
- Podien: 90 Min. inkl. Fragerunde am Ende

Geplant ist eine Dokumentation des Symposiums auf [dieser Webseite](#), die für eine größere und nachhaltigere Sichtbarkeit kostenlos für alle zur Verfügung stehen wird.

Für Eure Einreichung bitten wir Euch um eine kurze inhaltliche Zusammenfassung Eures Beitrags (ca. 200 Wörter) sowie eine kurze Biografie, die Eure Erfahrungen, Perspektiven und Expertise auf dem Gebiet des gewählten Themas verdeutlicht.

Bitte sendet Eure Einreichung bis zum 26. Oktober 2025 an resilience@rosalinde-leipzig.de

Wir freuen uns auf Eure Einreichungen und werden uns ab dem 10. November 2025 zurückmelden.

Herzliche Grüße,

Mavi Kotan (keine Pronomen) und Samir Lehmann (keine Pronomen)

Queer Refugees Resilience Project des RosaLinde Leipzig e.V.

www.rosalinde-leipzig.de

resilience@rosalinde-leipzig.de

Call for Speakers for Online Symposium with the working title: „Embodied Resistance – Decolonial and Queer Perspectives on Bodies, Trauma and Healing“ on March 26-27, 2026

Dear all,

We are excited to announce our upcoming online symposium **„Embodied Resistance – Decolonial and Queer Perspectives on Bodies, Trauma and Healing“**, which will take place on **March 26-27, 2026**. The program will include panel discussions, lectures, workshops, readings and spaces for reflection. This event builds on our previous symposium „Decolonize Healing – Queer and Anti-racist Perspectives on Trauma and Resilience“ held on October 12-13, 2023. However, attending the first symposium is not a requirement for participating in the upcoming one.

The symposium will be held in German and English, with interpretation into additional languages provided as needed. It is aimed primarily at psychosocial professionals, but is also open to a broader interested public.

We are currently looking for speakers and facilitators from diverse fields who are interested in sharing their expertise and lived experiences during the symposium.

We warmly invite submissions that engage with the following topics:

- What are the colonial continuities within the German healthcare and support systems? Who is seen as healthy and who is seen as sick? How do these dynamics affect access to “healing” and “well-being”?
- Where and how can resistance to dominant power structures begin? What does it take to disrupt colonial continuities?
- What does “healing” mean – and what is its historical context? Why do we need a political understanding of trauma and healing?
- In what ways can Embodiment be understood and practiced as a decolonial strategy? What role does Embodiment play in processes of healing?
- What is transgenerational trauma – and how can transgenerational healing take shape?
- What possibilities and challenges do decolonial and queer perspectives offer in relation to trauma and healing?
- Where are queer, racialized, displaced people structurally failed by the German social system? How can psychosocial work respond intersectionally to these specific needs?
- What might anti-racist, power-critical and ableism-sensitive approaches in psychotherapy, counselling and support work look like?
- How and where can connections be built with and between community-based approaches? What can we learn from the lived knowledge and perspectives of those most affected?
- How can marginalized knowledge be made visible? How can knowledge be shared across time and space?
- What is needed on the path towards healing and a practice of solidarity?

About our perspective: We view trauma through a power-critical and political lens that centers the structural dimensions and interdependent factors of trauma. For us, healing is not a fixed state or endpoint – we see it as a radical, often uncomfortable, conflictual, and collective practice. We understand Embodiment as a practice that not only (re)connects us with our own bodies, but also with the bodies around us – including those who came before us and those who will come after us. This is why in our vision of healing, Embodiment plays a central role.

We welcome submissions that are critical, constructive, and informed by practice, community work, therapeutic experience, empirical research, philosophical inquiry, and other approaches. We especially encourage contributions grounded in knowledge and expertise developed outside of academic contexts.

Format options:

- Lecture: 30-minute presentation + discussion
- Workshop: 90–180 minutes including a break
- Reading: 15–30 minutes
- Panel: 90 minutes including Q&A

A documentation of the symposium will be made available on our website to support wider and long-term accessibility.

To submit, please send: A short abstract (approx. 200 words) summarizing your proposed contribution and a brief bio that highlights your experiences, perspectives, and expertise related to your chosen topic.

Please send your submissions until October 26, 2025 at: resilience@rosalinde-leipzig.de

We look forward to your submissions and feedback. We will be in touch with our responses from November 10, 2025.

Warm regards,

Mavi Kotan (no pronouns) and Samir Lehmann (no pronouns)

Queer Refugees Resilience Project des RosaLinde Leipzig e.V.

www.rosalinde-leipzig.de

resilience@rosalinde-leipzig.de